



## Le site de Rodez se prépare pour le futur **Premier Forum de la diversification suite à l'accord de transition signé le 4 juillet 2018**

Juillet 2018

RB 18.57 HFL/IL

- ▶ Présentation aux collaborateurs des divers projets de diversification en cours
- ▶ Heiko Carrie, Président de Bosch France-Benelux partage sa vision pour l'avenir du site
- ▶ Jean-Pierre Floris, Délégué interministériel auprès du Ministère de l'Economie et des Finances apporte le soutien du Gouvernement

Rodez, 10 juillet 2018 – Suite au recul significatif du marché des véhicules diesel en Europe et en France, le Groupe Bosch est confronté à une baisse très marquée des volumes de production, notamment à l'usine de Rodez.

Dans ce contexte, la Direction et les Représentants du Personnel du site de Rodez se sont engagés dès 2017 à explorer toutes les solutions possibles pour préserver les emplois sur le site ruthénois. Après de nombreux échanges, un accord de transition a été signé le 4 juillet dernier permettant de préparer l'avenir du site à horizon fin 2021.

### **Un forum de la diversification à destination des collaborateurs**

La Direction du site de Rodez organise pour l'ensemble des collaborateurs le premier Forum interne de la diversification, afin de présenter et d'échanger sur les premières pistes de fabrication et sur des marchés potentiels dans des domaines comme l'automobile, l'aéronautique, l'horlogerie et l'hydrogène. Heiko Carrie, Président de Bosch France-Benelux, s'est adressé lors de sa visite à l'ensemble des collaborateurs du site pour les féliciter des résultats des négociations ayant abouti à un accord de transition : « Je tiens à saluer et exprimer toute ma gratitude pour les efforts consentis par les Représentants du Personnel, les collaborateurs et le Groupe qui ont permis d'aboutir à la signature de l'accord le 4 juillet dernier. Il représente une étape importante pour préparer l'avenir du site de Rodez. Les forts engagements pris permettront de mettre en place dès à présent tous les moyens nécessaires à l'évolution du site de



production de technologie diesel et lui assurer une transition à travers d'autres activités »,

L'accord porte entre autres sur les points suivants :

- Investissement de 14 millions d'euros pour la modernisation d'une ligne d'injecteurs diesel à la nouvelle génération 2.20
- Garantie d'un pourcentage du marché européen pour la production des injecteurs diesel à Rodez
- Soutien du Groupe pour la diversification industrielle de l'usine
- Mise en œuvre du dispositif national d'activité partielle accompagné de mesures visant à préserver la performance industrielle du site
- Programmes de formation et adaptabilité à la polyvalence entre les différentes activités pour accroître la flexibilité du site.

### **Un signal fort envoyé par le Gouvernement**

La visite de Jean-Pierre Floris, Délégué interministériel auprès du Ministère de l'Economie et des Finances, accompagné de Catherine Sarlandie de la Robertie, Préfète de l'Aveyron, ainsi que de Représentants de la région Occitanie et de plusieurs élus locaux, représente un signal fort envoyé par le Gouvernement qui apporte ici la preuve de son engagement aux côtés de Bosch pour l'avenir du site. Au cours de la journée se sont ainsi succédées des rencontres avec les Représentants du Personnel, une visite des lignes de production et une présentation des activités de diversification.

*Le Groupe Bosch est présent en France depuis 1899 et a ouvert à Paris en 1905 son premier site de production à l'étranger. Avec 23 sites en France, dont 11 possédant une activité de Recherche & Développement, toutes les activités du Groupe sont aujourd'hui représentées dans l'Hexagone. En 2017, Bosch France a employé près de 7 500 collaborateurs et réalisé un volume d'affaires de près de 3,2 milliards d'euros sur le territoire national.*

*Le Groupe Bosch est un important fournisseur mondial de technologies et de services. Avec un effectif d'environ 402 000 collaborateurs dans le monde (au 31/12/2017), le Groupe Bosch a réalisé en 2017 un chiffre d'affaires de 78,1 milliards d'euros. Ses activités sont réparties en quatre domaines : Solutions pour la mobilité, Techniques industrielles, Biens de consommation et Techniques pour les énergies et les bâtiments. En tant que société leader de l'Internet des objets (IoT), Bosch propose des solutions innovantes pour les maisons intelligentes, les villes intelligentes, la mobilité connectée et l'industrie connectée. Le Groupe utilise son expertise en matière de technologie des capteurs, de logiciels et de services, ainsi que de son propre Cloud IoT pour offrir à ses clients des solutions inter-domaines et connectées à partir d'une source unique. L'objectif stratégique du Groupe Bosch s'articule autour des solutions pour la vie interconnectée. Avec ses produits et services à la fois innovants et enthousiasmants, le Groupe Bosch entend améliorer la qualité de la vie, en proposant dans le monde entier des « Technologies pour la vie ». Le Groupe Bosch comprend la société Robert Bosch GmbH ainsi qu'environ 440 filiales et sociétés régionales réparties dans près de 60 pays. En incluant les partenaires commerciaux, le Groupe Bosch est alors présent dans la quasi-totalité des pays du globe. Ce réseau international de développement, de fabrication et de distribution constitue*



**BOSCH**

*l'élément clé de la poursuite de la croissance du Groupe. Bosch emploie 64 500 collaborateurs en recherche et développement répartis sur 125 sites dans le monde.*

*L'entreprise a été créée par Robert Bosch (1861-1942) en 1886 à Stuttgart sous la dénomination « Werkstätte für Feinmechanik und Elektrotechnik » (Ateliers de mécanique de précision et d'électrotechnique). La structure particulière de la propriété de la société Robert Bosch GmbH garantit la liberté d'entreprise du Groupe Bosch. Grâce à cette structure, la société est en mesure de planifier à long terme et de réaliser d'importants investissements initiaux pour garantir son avenir. Les parts de capital de Robert Bosch GmbH sont détenues à 92 % par la fondation d'utilité publique Robert Bosch Stiftung GmbH. Les droits de vote liés à ce capital social sont confiés majoritairement à la société en commandite Robert Bosch Industrietreuhand KG, qui exerce la fonction d'associé actif. Les autres parts sont détenues par la famille Bosch et par la société Robert Bosch GmbH.*

*Pour de plus amples renseignements, veuillez consulter le site [www.bosch.fr](http://www.bosch.fr), [www.bosch-presse.de](http://www.bosch-presse.de), [www.twitter.com/BoschPresse](https://www.twitter.com/BoschPresse) et [www.twitter.com/BoschFrance](https://www.twitter.com/BoschFrance).*